



Tagungsdokumentation „Begabungen fördern“ ist online

Die Tagungsdokumentation zur Webex-Videokonferenz „Begabungen fördern“ am 19.01 steht nun auf der Homepage der Bildungsregion unter „Veranstaltungen“ zum Download zur Verfügung. Darin ist u.a. die Präsentation von Professorin Gabriele Weigand mit der Überschrift „Begabungs- und Leistungsförderung trotz(t) Corona (?) – Zur Förderung leistungsstarker und potenziell leistungsfähiger Schülerinnen und Schüler“ enthalten. www.landkreis-sigmaringen.de/bildungsregion

Schulen im Landkreis: Videos statt Tag der offenen Tür

Die Infotage für Kinder, die neu in eine Schule kommen oder auf eine weiterführende Schule wechseln, konnten in diesem Jahr aufgrund der Pandemie nicht stattfinden. Viele Schulen haben sich deshalb überlegt, wie sie ihre Schule digital vorstellen können und sehenswerte Videos produziert. Die Billharzschule Sigmaringen hat beispielsweise ein sehr spielerisches Video gedreht, in dem gezeigt wird wie die ???? die Billharzschule entdecken (<https://www.youtube.com/watch?v=3ZwEGVvyTJw&feature=youtu.be>). Auch viele andere Schulen zeigen spannende Videos, zum Beispiel das Gymnasium Mengen (<https://www.gymnasium-mengen.de/index.php/82-home/aktuelles/2000-unsere-schule-stellt-sich-vor>) oder der Walter-Knoll-Schulverbund in Bad Saulgau, der gleich eine ganze Pinnwand an Videos zusammengestellt hat (<https://padlet.com/schulverbund/6vzwtvcvt7br8ot>).

Online-Angebote zum „Marktplatz Ausbildung“ und Infotag der Beruflichen Schulen

Anlässlich des „Marktplatz für Ausbildung“ der beiden beruflichen Schulen in Sigmaringen am 5. Februar 2021 wurde eine umfassende 35-seitige Broschüre mit Informationen zu den Betrieben und deren Ausbildungsmöglichkeiten zum Download bereitgestellt. Außerdem gibt es einen virtuellen Schulrundgang durch die Ludwig-Erhard-Schule. <https://ks-sig.de/index.php/informationsangebot>. Für die Helene-Weber-Schule und die Willi-Burth-Schule Bad Saulgau hat die Stadt Bad Saulgau eine Broschüre online gestellt. Weitere Informationen und die Broschüre gibt es hier: <https://www.bad-saulgau.de/de/schule-bildung-kinderbetreuung/aus-und-weiterbildung/marktplatz-ausbildung/>

Heimschule Kloster Wald: Mädchen machen Handwerk

Die Zeitschrift „absolut karriere“, ein Magazin für die Oberstufe, hat einen Artikel über das handwerkliche Profil der Heimschule Kloster Wald veröffentlicht. Den Artikel kann man hier nachlesen: <https://kurzelinks.de/1woo>

Handlungshilfen zum gesunden Wiedereinstieg in den Präsenzunterricht

Die sukzessive, aber eingeschränkte Wiederaufnahme des Präsenzunterrichts mit der gleichzeitigen Fortführung des Distanzunterrichts stellt eine große Herausforderung für alle Beteiligten dar. Die meisten Schülerinnen und Schüler freuen sich über die Rückkehr in den Präsenzunterricht, weil diese die Möglichkeit bietet – in jeder Hinsicht – wieder Anschluss zu finden. Das Bildungsbüro des Alb-Donau-Kreises hat eine Link-Liste zum Thema erstellt. Hier gibt es Handlungshilfen zur Bewältigung der Schwierigkeiten, die sich im Zuge der Corona-Pandemie unter anderem für Schülerinnen und Schüler sowie für Lehrkräfte und Eltern ergeben haben. <https://biba.alb-donau-kreis.de/riss/corona>

Digitale Kulturangebote für Kinder, Jugendliche und Studierende

Derzeit gibt es auf der Webseite des Ministeriums für Wissenschaft, Forschung und Kunst Baden-Württemberg eine Link-Liste mit knapp 80 kreativen Kulturerlebnissen. Eines dieser vom Ministerium für Wissenschaft, Forschung und Kunst geförderten Projekte ist die Onlinebühne der Kinder- und Jugendtheater Baden-Württemberg unter www.theater-stream.de. Neben den Streaming-Angeboten können Interessierte auch bei einer Märchen-Hotline anrufen, bei digitalen Führungen in Ausstellungen eintauchen oder in digitalen Schulprojekten zu gesellschaftlich relevanten Themen diskutieren und Tipps für die Bibliotheksrecherche erhalten. <https://mwk.baden-wuerttemberg.de/index.php?id=18470>

Stiftung Zuhören: Spiele für Kitas und Grundschulen in der Zeit nach der Isolation

Damit das Ankommen in der Gemeinschaft in der Zeit „danach“ leichter fällt – und somit auch das Zuhören unter neuen Voraussetzungen – hat die Stiftung Zuhören Spiele und Übungen zusammengestellt. Das „Willkommens-Kit“ für den Wiedereinstieg an Kitas und Grundschule finden Sie hier: <https://kurzelinks.de/fexi>

Lesen und sprechen üben mit Apps

Viele Kinder lieben Smartphones und Tablets. Gleichzeitig gibt es viele Apps, die sich eignen, um vorzulesen, spielerisch sprechen zu üben oder selbst zu lesen. Auf der Homepage „Lesen mit App“, ein Angebot der Stiftung Lesen sowie dem Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend werden regelmäßig Apps überprüft und Tipps gesammelt, wie die Apps in Familie, Kita, Kindergarten, Hort und Schule genutzt werden können. <https://www.lesenmit.app/>

Weiterhin rückläufige Schülerzahlen an öffentlichen allgemeinbildenden Schulen in BW

Nach den vorläufigen Ergebnissen der amtlichen Schulstatistik des Statistischen Landesamts besuchen im aktuellen Schuljahr in Baden-Württemberg rund 985.800 Schülerinnen und Schüler eine öffentliche allgemeinbildende Schule. Dies sind gut 4.400 weniger als im Vorjahr (–0,4 %) und das dritte Schuljahr in Folge unter 1 Millionen Schülerinnen und Schüler. Für den Landkreis Sigmaringen hat das StaLa diese Daten noch nicht bereitgestellt. <https://www.statistik-bw.de/Presse/Pressemitteilungen/2021034>

Schülerzahl an Sonderpädagogischen Bildungs- und Beratungszentren in BW steigt an

Die Entwicklung der Schülerzahlen zwischen den einzelnen Schularten verlief – wie auch in den Vorjahren – sehr unterschiedlich. Die Sekundarstufen I der Gemeinschaftsschulen verbuchten einen Zugewinn von 3,1 %. Auch die Gymnasien verbuchten ein leichtes Plus von 0,4 %. An den Grundschulen sank die Schülerzahl leicht um 0,4 %. Die Realschulen und Werkreal-/Hauptschulen verzeichneten mit einem Minus von 1,9 % bzw. 7,7 % etwas stärkere Rückgänge. Ein Sonderpädagogisches Bildungs- und Beratungszentrum (SBBZ) besuchten 1,7 % mehr als im Vorjahr. Auch hier sind die Daten auf Landkreisebene noch nicht verfügbar. <https://www.statistik-bw.de/Presse/Pressemitteilungen/2021034>

Newsletter bestellen bzw. abbestellen? Oder haben Sie eine Anregung?
Bitte schicken Sie einfach eine E-Mail an das Bildungsbüro.

V.i.S.d.P.:

Bildungsbüro Landkreis Sigmaringen

Landratsamt Sigmaringen

Claudia Baur

Leopoldstr. 4

72488 Sigmaringen

07571 102 5190

Bildungsbuero@LRASIG.de

www.landkreis-sigmaringen.de/bildungsregion